

Fecha: 30-01-2026
 Medio: El Mercurio de Valparaíso
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso
 Tipo: Noticia general
 Título: "El narcisismo de Chahuán le hace creer que puede ser candidato liberando criminales de Punta Peuco"

Pág. : 4
 Cm2: 753,4

Tiraje: 11.000
 Lectoría: 33.000
 Favorabilidad: No Definida

"El narcisismo de Chahuán le hace creer que puede ser candidato liberando criminales de Punta Peuco"

án Mejías O.
 amejias@mercuriovalpo.cl

"No es justo ni sano que el Presidente de la República increpe telefónicamente a la presidenta del PS por tomar distancia del Frente Amplio y del PC".

heridas profundas en quienes perdemos seres queridos. Mi padre fue fusilado por un criminal que hoy está en Punta Peuco y lleva dos años de cárcel. Y ahora podría acogerse a un beneficio por enfermedad crónica. Lo que hizo Chahuán con este proyecto es una traición al alma del país, porque hay miles de familias que lucharon por años por justicia y ven aquí una revictimización profunda.

or, partamos por la Ley
ica un cumplimiento al-
ro de penas para perso-
-nfermedades y mayo-
-ría beneficiar a los
le Punto Peuco. Usted ha
tico de esta iniciativa.
su principal reproche?
 reo que la Ley Chahuán, idea por el senador, es sinistra, que refleja el ir de un político que dejar un sello en su amle convertirse en candidatal. Quiere dejar-
 cado a los criminales de eucu de que él fue quien el proyecto que los libe-
 concreta, sería un retro-
 lloroso, porque reabre

"NO SABE DIMENSIONAR"

- ¿Qué nos dice del senador Chahuán esta iniciativa? Le preguntó porque él siempre se ha mostrado como un moderado dentro de la derecha, pero acá aparece impulsando la agenda más dura del Partido Nacional Libertario.

- Demuestra su falsoedad y una doble careta gigantesca. Por un lado, Chahuán se hace el pro-
 pagatino y lidera las banderas por los derechos humanos, y en su propio país pretende dejarnos clavada una herida profunda en el alma liberando a los criminales de Punta Peuco. Lo único que quiere es dejar la señal de



EL SENADOR CUESTIONÓ ESTOS 4 AÑOS DE MINISTROS "SOBERBIOS, COMO MAISA ROJAS O ESTEBAN VALENZUELA".

MIGUEL CAMPOS

que él quien lideró esta cruel ley. Él no sabe dimensionar el dolor que yo todavía siento. No es odio, pero sí dolor, por no haber podido criarme con mi padre que fue vilmente asesinado. Lo que hay detrás es un doble discurso de hacerle un guño a ese sector y querer algún día pa-
 sar a la historia como el que los sacó de prisión.

- ¿Piensa que Chahuán está mi-

rando sus intereses particulares?

- Cuando la derecha ya lo dese-
 chó una vez, hay un narcisismo en Chahuán que lo hace creer

que liberando a los criminales de Punta Peuco puede convertirse en candidato presidencial después de Kast. Tuvo la desfachatez de enviar a familiares de presos de Punta Peuco a conversar conmigo y yo los recibí con respeto, pero esas cosas no se hacen.

- Con José Antonio Kast ya gober-
nando, ¿qué futuro le ve a esta ley
y cómo debería pararse el nuevo
gobierno frente a ella?

- Sería un estigma muy grande para Kast que una de sus prime-
 ras leyes sea para liberar a los crímales que cometieron vejá-

menes brutales, que violaron mujeres con animales, que lan-
 zaron a gente al mar. Si Kast quiere mostrar una imagen de estadista, debiese desechar esta opción y decirle a su sector polí-
 tico que no siga insistiendo en un proyecto que nos va a dividir profundamente.

GOBIERNO SIN LEGADO

- Entrando en la contingencia po-
lítica, usted ha sido crítico de lo
que ha calificado como sectores
"condeccendientes" del PS con el
Frente Amplio. A la luz de los he-
chos recientes, ¿cree que ese sec-

tor sigue teniendo influencia?

- Con todo el respeto que le tengo, no es justo ni sano que el Presidente de la República increpe telefónicamente a la presidenta del PS por tomar distancia del Frente Amplio y del PC. Hasta hace poco hubo una parte mayoritaria del PS que era condescendiente, pero hoy día esa misma gente se fue dando cuenta que el Frente Amplio llegó a la política creyendo que podía sustituirnos, por eso querían eliminar el Senado. Todavía queda un grupito, de los Manouchehr, Cicardini, Juan Santan, que siguen con el discurso de la unidad, pero no dicen nada cuando al Frente Amplio ataca esa misma unidad.

- A menos de dos meses de que

termine el gobierno, ¿cuál es su

balance de estos 4 años? ¿Dónde

ubicaría a esta administración en

la historia de la posdictadura?

- Los contextos políticos son ab-
 solutamente distintos, pero me cuesta encontrar en este gobier-
 no un legado del Presidente. Me quedo, lamentablemente, con algunos ministros soberbios que fueron fundamentalistas 100%, como Maisa Rojas en Me-
 dio Ambiente, como el peor mi-
 nistro de Agricultura que ha te-
 nido la historia desde que recu-
 peramos la democracia, Este-
 ban Valenzuela. Tuvimos minis-
 tros que estuvieron muy a la al-
 tura, como Elizalde, pero me
 cuesta encontrar un legado. C3

El rompe con la derecha e inicia diálogo en la izquierda para liderar la Cámara

NICA. Su objetivo es presidir la Corporación como señal de soberanía, advierten al próximo Presidente electo.

En sus 14 diputados electos, el Partido de la Génesis (PDG) decidió congegociaciones con la derecha para el control de la Cámara Diputados en el próximo periodo. El jefe de bancada electo por el Distrito Región de Valparaíso, Ícaro Valenzuela, conquiere de la conversación usando al próximo oficial de "no dimensionar"

el peso estratégico de sus 14 votos, mientras advierte que ya iniciaron la búsqueda de "otros caminos" para asegurar la presidencia de la corporación.

Para el futuro legislador, "dada la muestra de amplitud que ha mostrado José Antonio Kast al poner a un Evópoli en un ministerio y un radical en otro, deben entender que será una gran señal que el PDG, como partido de la clase media,

pueda presidir un poder del Estado, otorgando gobernabilidad y estabilidad al país".

"MÁS PROXIMIDAD"
 Convencido que "conversar nunca puede significar imponer", el diputado Andrés Celis (RN) cree necesario que el PDG "pueda sumarse a hacer gobierno, porque siempre es positivo ser parte de él y no quedar-
 se en la oposición". "En lo

personal, no tendría ningún problema en que el PDG integrara la mesa el primer año", sostuvo.

Por su parte, la diputada Camila Flores (RN) espera "que se puedan resolver las divergencias generadas entre Chile Vamos y el PDG".

En ese plano, agregó que "tienen mucha más proximidad con nosotros, con nuestras ideas, que con la izquierda, y espero que todavía exista espacio para el diálogo y para poder generar un acuerdo de posición en común". C3



VALENZUELA CONFIRMÓ EL CURSO DE LAS CONVERSACIONES.